
CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMENTAR E NUTRICIONAL DO MUNICIPIO DO RIO DE JANEIRO –
CONSEA-RIO

EXTRATO DA ATA DA 20ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE SEGURANÇA ALIMENTAR E
NUTRICIONAL DO MUNICÍPIO DO RIO DE JANEIRO - CONSEA-Rio, GESTÃO 2016/2018. 
Aos  quatorze  dias  do  mês  de  novembro  de  dois  mil  e  dezessete,  às  14h30  em  segunda
convocação, na sala de reuniões do subsolo da Prefeitura, à Rua Afonso Cavalcanti nº 455, sala
1, o CONSEA-Rio iniciou sua vigésima reunião ordinária da Gestão 2016 até 2018 para deliberar
sobre a seguinte ORDEM DE TRABALHO: Verificação de presença/quórum; Aprovação das Atas
das  Assembleias  de  setembro  e  outubro  de  2017;  Apresentação  do  Centro  Educacional
Multicultural  –  CEM;  Informe  sobre  o  Centro  de  processamento  Público  –  CPP  (Lícia
Marca/SMDEI); Avaliação da SAC 2017; Informes das CTPs; Assuntos Gerais. Estavam presentes
na instalação do Plenário as Instituições: SMASDH, SMDEI, SMS/VS, SMS/SUBPAV,  SME,  Rede
CAU, Ação da Cidadania, Ser Alzira de Alleluia,  Rede Ecológica, ANERJ,  Instituto de Nutrição –
UERJ,  UNEGRO, CEM. Faltas justificadas: AEARJ, UNACOOP, SESC. Além dos convidados: Rede
Ecológica,  CMRJ-Mandato  Reimont,  EMATER/CG,  UNIRIO,  Rede  CAU,  Comida  do  Amanhã,
Instituto Maniva. 1. - Abertura: A Presidente Juliana Medrado Tângari (Rede Ecológica) realizou
a abertura da assembleia e após a verificação de quórum, passa a pauta.  2. – Aprovação das
Atas das Assembleias  de Setembro e outubro /2017 –  Atas  aprovadas.  3. – Informes. –  A
presidente informa sobre a reunião do Fórum Permanente de Agricultura Urbana que ocorreu
na manhã deste mesmo dia, com os alguns encaminhamentos, dentre eles, a construção de
uma nova normativa nacional para concessão de DAP, capacitação e treinamento dos técnicos
emissores do documento, e da próxima reunião marcada para o dia 27 de fevereiro. Informa
sobre as reuniões no Ministério Público acerca das chamadas públicas para a agricultura familiar
e que na última haveria  uma análise  do edital  da chamada por  parte  do MP,  fala  sobre a
proposta da SME para que as próximas chamadas não tenham prazo de fechamento e fiquem
abertas  direto ao  longo do ano.  Sobre o Centro de Processamento Público vem recebendo
questionamentos sobre se o projeto do CPP do Rio é baseado no de São Paulo tem feito os
devidos  esclarecimentos.  A  Conselheira  Maria  Bernadete  de  Castro  Montesano  (Rede  CAU)
revela  que  a  discussão  sobre  o  CPP  precisa  ser  mais  bem  afinada  para  evitar  ruídos  de
comunicação. Pontua também sobre uma polêmica surgida no interior da Rede CAU acerca da
instauração do Conselho Municipal de Desenvolvimento Rural que vem dividindo opiniões. A
presidente informa também que a Secretaria de Urbanismo está realizando uma revisão da lei
de ocupação e uso do solo e a SMDEI e o Consea Rio iniciaram participação nesta discussão, fala
também do site do Consea Rio que já está no ar e é mais uma ferramenta de publicização das
ações desenvolvidas, inclusive servindo para a divulgação das próximas eleições para a gestão
2018-2020. Juliana fala de sua primeira reunião com o novo Secretário Municipal de Assistência
Social  e Direitos Humanos,  Sr.  Pedro Fernandes, que escutou as demandas e encaminhou o
conselho para o Subsecretário de Direitos Humanos a fim de que a interlocução ocorra através
deste. No encontro com este representante houve solicitação de materiais sobre o conselho e
uma pauta  de demandas e agendas  do conselho,  bem como um detalhamento não só das
ações, mas de sua estrutura, atividades diretamente ligadas à Secretaria e plano de intervenção.
4. - Apresentação do Centro Educacional Multicultural – CEM. – O Conselheiro Marcelo Corrêa
da  Silva  (CEM)  apresenta  um  vídeo  institucional  sobre  o  CEM  e  sua  história  e  alguns
personagens conhecidos do Consea Rio. Faz algumas colocações sobre o trabalho e sua relção
com a agricultura urbana. O representante traz informações sobre o dia a dia do trabalho em
uma comunidade em que se encontra de um lado a polícia e de outro o poder paralelo do
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tráfico de drogas e os meandros que esta relação impõe aos trabalhadores e moradores do
local. 5. – Avaliação da SAC/2017. – Avaliações positivas: Feira agroecológica, que ocorreu nas
dependências do CASS em espaço distinto do ano anterior e teve resultado positivo tanto na
visualização quanto nas vendas para os agricultores; Apresentações culturais que permitiram
uma interação maior entre público e participantes; A qualidade das barracas locadas pela SMS
também foi um ponto de destaque. Com relação ao seminário que ocorreu na parte da tarde o
conselho avaliou que funcionou a contento. Foi muito comemorada a presença do Secretário de
Educação e do Subsecretário da SMDEI. A atividade realizada na Ação da Cidadania também foi
positivamente avaliada pela  qualidade dos  filmes exibidos  e  do debate  realizado.  O evento
realizado na FIOCRUZ sobre o diagnóstico do trabalho das mulheres da zona oeste foi excelente
na avaliação de todos os participantes com um trabalho de muita qualidade desenvolvido pelas
mulheres agricultoras. A avaliação da atividade na E.M. Nicarágua rendeu elogios a todos os
envolvidos e foi bastante simbólico por ser o primeiro evento do Consea Rio dentro de uma
escola do município em um ano em que a discussão sobre alimentação escolar foi tão forte. 6. -
Informes  das  CTPs  e  Assuntos  Gerais.  - A  Conselheira  Titular  Juliana  Paulo  e  Silva
(SMS/SUBPAV) relata que está em contato com o conselheiro Robson Patrocínio (FIOCRUZ) para
acertar os detalhes do seminário sobre o Consea Rio no qual será solicitada uma Assembleia
Extraordinária no mesmo dia da AGO de dezembro para a realização de uma avaliação das
ações do conselho e a presidente preparará uma apresentação para a AGO de janeiro com um
balanço da gestão 2016/2018. A Conselheira Kelly Cristiane Oliveira Gonzaga (ANERJ) solicita a
inclusão de sua instituição no dia da apresentação do Centro de Processamento Público – CPP -
pela SMDEI. A convidada Mónica Guerra (Comida do Amanhã) da um informe sobre o corte de
recursos no governo federal para fins da agricultura urbana. Não havendo mais nada a tratar,
encerrou-se a reunião às 16h30 do dia 14 de novembro de 2017. Eu, Adriano Henrique Ferreira
Rodrigues,  assistente  social  da  Secretaria  Executiva  do  CONSEA-Rio,  lavrei  a  presente  ata,
contando  com  recurso  da  escuta  do  áudio  da  reunião,  que  vai  assinada  por  mim,  e  pela
presidente Juliana Medrado Tângari (Rede Ecológica), com a aprovação dos conselheiros que
assinaram a listagem de presença na plenária e revisada por quem de direito. Rio de Janeiro, 14
de novembro de 2017. Adriano Henrique Ferreira Rodrigues. Juliana Medrado Tângari – Rede
Ecológica. Presidente do CONSEA-Rio.
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